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1. Allgemein 
 

Am Planungsanlass 2014 wurden für das Jahr 2015 folgende Ziele gesetzt: 

 -10 Kinder in jeder Stufe die jeden Samstag aktiv an den Übungen sind. 
 -Weiterhin aktive Werbung betreiben. 
 

2. Stufen 
 
2.1 Wölfe 
Leiter: Anfangs Jahr war Hobbes Stufenchef und leitete zusammen mit Hamster 

und Lego die Wolfsstufe. Mitte Jahr kam Gaia als Unterstützung dazu, Lego 
wechselte in eine Coachrolle. Gegen Ende des Jahres, wurde beschlossen 
dass Gaia und Hobbes sich die Stufenleitung teilen, zusätzlich ist Hana neu 
Wölflileiterin. Und Hulk übernahm die Coachrolle 

 
Bestände: Anfangs Jahr waren 13 Kinder auf dem Etat, von denen durchschnittlich 8 an 

den Übungen waren. Durch das Jahr hindurch, wurden es auf dem Etat 
immer weniger Kinder, jedoch blieb die aktive Beteiligung der Kinder bei ca. 
7 

   
Anlässe: Im PfiLa war die Beteiligung der Wölfe in Ordnung, es waren 5 Wölfe 

anwesend. Geplant war, dass gemeinsam mit der Pfadi Koinos ein HeLa 
durchgeführt werden soll. Aufgrund zu weniger Anmeldungen, wurde anstatt 
des HeLas ein Weekend in Frenkendorf durchgeführt. Im HeLa waren alle 
aktiven Wölfe vertreten. 

 

2.2 Pfadi 
Leiter: Die Leitersituation war eher schwierig anfangs Jahr. Aoraki hatte sich bereit 

erklärt die Stufenleitung erneut zu übernehmen. Jedoch gab er sie im 
Sommer wieder ab, da das Leitungsteam die Planung die von ihm unterstützt 
wurde nicht umsetzte. (Mangels Interesse, Motivation?) Ab Sommer 
übernahm Chip die Stufenleitung und Leitete zusammen mit Baghira, Feivel, 
Scientia und Lego als Unterstützung die Pfadistufe. Nach einem intensiven 
Hock mit den Pfadileitern und AL’s wurde die Situation im Leitungsteam 
bereinigt. 

 
Bestände: Wir konnten die Pfadis übers Jahr halten, die neu dazugekommen sind. 

Leider ist es uns nicht gelungen neue Pfadis zu finden.  
 
 
Anlässe: Im Pfila waren ca. 5 Pfadis anwesend was im Gegensatz zum letzten Jahr (1 

Kind) ein riesen Erfolg war. Geplant war im Sommer ein Lager mit der Pfadi 
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Koinos, beide Leitungsteams erhofften sich viele TN’s, wir wurden leider 
enttäuscht. Es waren insgesamt ca. 7 Kinder. Trotzdem war das SoLa super. 
Im Niggi-Näggi, waren alle Kinder anwesend. 

 
 

2.3 PTA 
Leiter: Das Leitungsteam der PTA war stabil. Anfangs Jahr kamen zu den Leitern 

Homik, Felidea, Zwack, Gaia noch Pico und Edison dazu. Durch das Jahr 
hindurch, übernahm Edison zusammen mit Felidea die Stufenleitung, da 
Homik wegen der Ausbildung pausierte. Gaia wechselte zu den Wölfen, 
dafür kam Aoraki zurück in die PTA-Leitung 

 
Bestände: Es waren sehr viele Kinder. Zwischen 10-15 Kindern an den Übungen 
 
Anlässe: Im PfiLa und Niggi-Näggi waren ca. 8-10 PTA vertreten. Ein HeLa gab es 

nicht, dass die PTA besuchen konnte. Dafür gingen sie alle zusammen in 
den Zoo Zürich. 

 

2.3 Pios 
Leiter: Die Pios wurden von Koba und Hulk geleitet. 
 
Bestände: Die Pios waren immer noch stark vertreten auf dem Etat, an den Übungen 

sah es aber gleich aus wie das letzte Jahr. Zwischen 2-5 waren an den 
Übungen anwesend. 

Anlässe: Im Pfila war das Programm so gestaltet, dass die Pios beim Pfadiprogramm 
mitmachen konnte. Dies lief soweit gut. Ein SoLa wurde nicht durchgeführt, 
da seitens der Pios kein Interesse war. 

 
 

2.4 RTA (Rover trotz allem) 
Leiter:  Pico und Homik 
 
Bestände: 5 PTA sind zu den RTA übergetreten. Die RTA ist eine Stufe für PTA-

Teilnehmer die ein gewisses Alter erreicht haben. Die Stufe führt 1-2 Mal im 
Monat einen Anlass durch. 

 
Anlässe: Die RTA wurde am 17.01.2015 gegründet, deshalb wurden noch keine 

Anlässe durchgeführt ausser der Gründung. 
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3. Abteilung 
 
3.1 Bestände 
 
 Kinder (m/w) 

 

Leiter/innen (m/w) Total 

 12.2.2014 
 

12.12.2014 12.2.2014 12.12.2014 12.2. 2014 12.12.2014 

Wölfe 13  (9 / 4) 10  (5/5) 3 (3/ 0) 4 (2/ 2) 16 14 

Pfadi 16 (12 / 4) 7 (7/ 0) 4 (4/0) 4 (2 / 2) 20 11 

PTA  17  (9 /8)  15  (8 / 7) 6 (2/ 4) 5 (3/ 2) 23 20 

Pios 12 (7/5) 5 (3/2) 2 (1/1) 2 (1/1)         14 7 

AL - - 2  2 2 

Total 58 37 17 15 75 54 

 

3.2 
 
PfiLa: Fürs das PfiLa hat sich Aoraki etwas Spezielles ausgedacht. Wir haben eine 

Art Wanderpfila durchgeführt, ohne Einkleidung. Zusammen mit den Kindern 
haben wir angeschaut, was es für eine Wanderung braucht, sie gemeinsam 
vorbereitet. Die Wanderung kam bei den Kindern gut an, vor allem die Wölfe 
hatten eine grosse Freude an der Wanderung. Trotzdem wurde von den 
TN’s  eine Einkleidung gewünscht. 

 
Bi-Tag: Wir haben das Konzept des letzten Jahres übernommen, da es gut geklappt 

hat. Die Beteiligung war in Ordnung. 
 
SoLa: Das SoLa wurde zusammen mit Koinos durchgeführt. Die Planung hat sehr 

früh begonnen, kam dann aber ins Stocken, weil die Kommunikation 
zwischen den Abteilungen nicht sehr gut verlief. Die Beteiligung der TN’s war 
sehr gering für das zwei Abteilungen zusammen waren. (ca. 6 Kinder). Trotz 
des schlechten Wetter in der ersten Woche, hatten die Kinder Spass. 

 
Niggi-Näggi: Das Niggi-Näggi wurde rechtzeitig geplant, so dass alles rechtzeitig fertig 

war. Die Beteiligung, war gross es waren ca. 47 Personen anwesend. Mit 
den Pios gab es einige Probleme, die zu einer Diskussion am 
Planungssonntag geführt haben (siehe Protokoll). Grundsätzlich war das 
Niggi-Näggi toll, auch wenn das Haus viel gekostet hat. 

 
WW: Wie im 2013 wurde auch dieses Mal die WW in der birsfelder Hard 

durchgeführt. Das Konzept ging wieder gut auf, wir werden es beibehalten. 
 
Leiteranlässe: Die Anlässe waren meist nach einer Heimputzaktion angelegt, bei denen 

jedoch selten mehr als 4 Leute anwesend waren. Was sehr schade ist. Das 
gemeinsame Essen nach dem Planungssonntag war hingegen super. 
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3.3 Kurse 
 
Futura: Gaia 
Basis: Feivel 
Aufbau: Edison 

4. Heim, Garten 
 
Das Heim war in diesem Jahr aufgeräumter als letztes Jahr. Vor allem im Wölfliraum, 
waren die Verkleidungen immer ordentlich verräumt. Das Selbe gilt für den Rest des 
Materials, alles war in Kisten verpackt. Das Material nach den Übungen wurde auch meist 
direkt versorgt. Besonders Felidea, war sehr engagiert. Es wurden mehrere Aktionen 
geplant um das Heim aufzuräumen, die Beteiligung war besser als letztes Jahr. 
 
Der Garten wurde jeweils gleichzeitig mit dem Heim unterhalten. Deshalb war die 
Beteiligung auch höher. 
 
Im Allgemeinen waren die Heimaktionen effizienter, da von Lego im Voraus genau 
festgelegt wurde, wer was bei den Putzaktionen zu tun hatte. 

5. Bilanz Jahresziele 
 
-10 Kinder in jeder Stufe die jeden Samstag aktiv an den Übungen sind. 

Das Ziel wurde nicht erreicht, wir haben es zwar geschafft den Bestand zu halten, 
jedoch konnten wir nicht auf 10 aufstocken. 

 
-Weiterhin aktive Werbung betreiben. 

Es wurde mehrheitlich Mund zu Mund-Propaganda gemacht, die dieses Jahr nicht 
so erfolgreich war. Zudem wurde ein Werbeanlass der PRB organisiert, leider war 
er nicht so erfolgreich, da das Material für die Werbung von der PRB (immer noch) 
nicht geliefert wurde. 

 

Ausblick 2015 
 
Die Leitung der Abteilung ist soweit stabil, nun gilt es neue Kinder anzuwerben. Dazu 
wurde ein Werbeteam bestehend aus: Gaia, Lego, Chip und Scientia gegründet. Das 
Team hat sich im neuen Jahr schon mehrere Male getroffen um die Werbung zu 
organisieren. 


